
Conseil d’administration UPA 
du 27 novembre 2023 

18h-19h30 
 

 
 

Présents : Anouk BARTOLINI, Emma BOJ, Jean-Louis HERAUD, Régine CREGUT, Joëlle MOLINA, François RIETHER, 
Sabrina ROYER, Claude SOUTIF 

Assistent : Sylvie BRISSON  

Excusés : ChrisTan DENY, Barbara LEGALL, Laurence MARIANI 

Absent non excusé : Romain FARELLACCI 

Ordre du jour 

ü Point sur les adhésions (Barbara) 
72 adhérents à jour. Pour faciliter l’adhésion un RIB sera donné sur demande (info sur le site) pour 
permettre un virement. Les membres du CA non à jour de la cotisation 2023-2024 vont le faire 
rapidement (RIB envoyé)  

ü Point du programme du 1er semestre  
• Cours de JL Héraud du 19 décembre supprimé 
• Avis du le déroulement actuel : regrets exprimés que le cours de M. Lefevre n’a pas permis une 

discussion et que Claude n’a pas été assez directif. 
• Présentateurs, présentatrices Joëlle organisera la discussion pour le deuxième cours de Jean-

Robert 
ü Programme du 2ème semestre  

• Date de fin des cours : fin mai 
• Intervenants : le calendrier définitif sera arrêté avant Noël 

* Anouk Bartolini 2 cours 5 & 12 mars (à la rigueur le 9 & 16 avril) "Mécanisa^on de l’humain 
et humanisa^on de la machine, les défis à la nature au 18e et 19 siècle" 

* Thibault Carrère 19 mars « Le droit naturel existe-t-il ? », 26 mars Pierre Fressoz « Droit et 
nature » & 2 avril Table ronde avec Mme Corinne Sanchez du barreau d’Avignon et débat  

* Reste en avril 9,16 & 30 – en mai 7 , 14, 21 et 28  
* Chris^an Deny 2 fois 1 mardi :  « Quoi de plus naturel que les mathéma^ques ? » et « En 

quoi l'École est-elle encore naturelle ? » 
* Daniel Faivre : « l'ar^ficiel dans la Bible ou la quête surnaturelle du ciel » 
* Yannis Mar^n : « L’acous^que c'est fantas^que : de l'oreille au studio d'enregistrement » 
* Philippe Mar^n : « Formes en géographie » 
* Bruno Bertherat : « Des fleurs pour Jeanne (Bagneux, 1877-....) : l'imaginaire végétal de la 

mort » 
* Louise Couëffé : "Laisser faire la nature ? Les botanistes et la flore locale au XIXe siècle dans 

l'Ouest de la France, entre herbiers et terrains" 
* Konstan^nos Chalikakis : Hydrogéologie précision début décembre 

 
ü Partenariats  

• Utopia [Joëlle] la réflexion tourne autour de 3 films : « Métropolis » de Fritz Lang animation par 
François, « Her » de Spike Jonze & « L’olivier » de Icíar Bollaín et Coma de Bertrand Bonello. 



• Her parait un peu long et ennuyeux à Sabrina. François se propose d’animer un débat autour de 
Métropolis. Joelle propose de visionner Coma. On demande de lui envoyer les avis entre les 
trois films restés en lice. 

• Chartreuse [réunion prévue le 7 décembre] 
• Garance : spectacle du 8 février à Caumont « Parler pointu »  
• Cie le Rouge et le Vert : spectacle & débat vendredi 5 avril au théâtre des Carmes : "Service 

Compris - Farces monétaires" avec J.R. Alcaras. 
• BU à propos de Jean-Henri Fabre : séance lecture le jeudi 30 novembre 13h-14h30 et séance 

spéciale UPA à définir mardi 16h ou le 19 décembre à la place du cours de JL 
• Villa créative 1ère réunion du Café Villa le 17 octobre depuis par de nouvelle de Mme Anne-Lise 

Rosier  
• La Grande Chamaille M. Yves Caron (en attente) 
• Centres sociaux : rencontre brève avec Mme Elsie Guillaume (14/11) présidente de la 

fédéra^on des centres sociaux de Vaucluse (via M. Castelli et Sabrina). En a{ente des besoins et 
souhaits. Interven^on en centre sociaux en dupliquant certaines interven^ons ? Régine va voir 
avec le centre de St Chamand. 

• EUA et Volubilis pas de nouvelles.  
ü Communication  

• Utopia 
• Avignon tourisme 
• Site de l’UPA : Sabrina va fixer une date avec le graphiste qu’elle connait pour la communiquer 

à ceux qui voudraient alors se joindre à la réunion. Par ailleurs Sabrina met sur le site les 
documents envoyés (présentation des cours de Fabrice Lefèvre et Joëlle Molina) quand elle a 
un moment disponible. Le fait qu’elle soit la seule à pouvoir le faire est un handicap que 
malheureusement on ne peut pas dépasser. Il faudrait un autre (ou plusieurs autres) membre 
de l‘université pour l’épauler ce qui n’est pas le cas aujourd’hui. [Reflexion après coups : Si une 
solution interne à l’université ne voit pas le jour dans l’avenir, il faudra discuter de la migration 
vers une autre plateforme].    

• Les listes de diffusion essayer de les fusionner ce thème n’a pas été abordé. 
• Réseaux sociaux [BU, Université, propre ?] BU à minima, M. Caron en retrait, Mme Claudie 

Galnon pas de réponse. Le président va essayer de recontacter la BU pour voir si elle ne 
pourrait pas mettre des informations UPA sur ses réseaux sociaux (bien que la convention en 
charge l’université article 5 de la convention) et aussi relancer la responsable universitaire. 

• Affichage dans l’université à envisager 
ü Rappel des dates de l'ateliers Regards croisés : 12 décembre, 23 janvier, 26 mars & 14 mai. François ne 

souhaite plus s’occuper de l’atelier, la question sera posée au prochain atelier : qui pourrait reprendre  
son activité (retenir la salle [c’est fait pour cette année], organiser le débat, faire un compte rendu). 

ü Horaire des cours si l'université revient aux horaires antérieurs (non abordé) 
ü Calendrier 2024 

• Recueil des souhaits pour le thème 2024-2025 (modalités, date, coordonnateur) début de la 
campagne début mars par l’envoi des thèmes déjà envisagés et des thèmes déjà retenus les 
années passées. François veut bien s’occuper à nouveau de ce recueil. 

• CA (prévoir une date en février et une en avril) 
• AG : début juin ; une samedi après-midi ? Parc des libertés ?   

Année 2024-2025 présidence : Claude prévient qu’il ne se représentera pas en juin sauf si un candidat 
ou UNE candidatE s’engageait de façon ferme pour l’année 2025-2026, dans quel cas il accepterait 
d’assurer une année supplémentaire la présidence pour 2024-2025. Le problème du partage des tâches 
reste non vraiment résolu.  

ü Questions diverses : aucune 
Compte rendu d’après les notes détaillées de Claude SouTf, revu et légèrement modifié par Joëlle Molina. 


